



Hoja de la Congregación Mariana

Reducción: Dependencias parroquiales

Eibar, Marzo 1963

Año XII

:-:

Núm. 152

OCURRIO ASI

Conversación telefónica. Habla una chica de 20 años con otra que trabaja en una fábrica. Y le pregunta:

—¿Has hablado con Juan algo respecto de mí?

—No. Apenas me veo con él. Si quieres algo...

—Pues sí, que no comentes con él que mi padre trabaja con el tuyo; le he dicho que es comerciante, y si se entera que es albañil, a lo mejor me deja. Hace poco que somos novios, quizás más adelante...

¿Hay chicos que escogen a su novia por el oficio que tenga su padre?

Pero lo que más me extraña es que la chica, siendo su padre albañil, lo quiera cambiar por otra cosa que le dé más mérito.

¿Qué más méritos puede tener un hombre profesionalmente! El hacer la casa donde vivimos, el colegio donde nos educamos, la iglesia donde rezamos...

Por eso yo, que valoro el trabajo de mi padre, no comprendo la postura de esta chica.

Porque yo a mi padre le quiero porque es mi padre, le quiero porque es honrado, pero le admiro porque es albañil y le admiro porque sube todos los días cantando al andamio. **PURI.**

CONVENIOS COLECTIVOS

Cuando se sufre necesidad, es natural que se clame por la justicia. Y quien no la padece tiene el deber de ofrecer su comprensión y apoyo.

Han surgido los convenios colectivos. ¿Significan esperanza o significan desconfianza? Es precisa, absolutamente precisa la sinceridad entre los hombres. Necesitamos todos verdadera caridad. No bastan las leyes, por muy acertadas que sean. Se impone el amor evangélico. Sólo con él conseguiremos que los buenos deseos se conviertan en auténticas realidades. Y que la justicia y la cordialidad ganen la partida.

MAS TURISMO

Cada día llegan más extranjeros.

Bien. La nación precisa divisas, y ellos las traen. Los viajes favorecen la comprensión entre los hombres, extienden la cultura, nos dan muchas cosas buenas.

Pero... ¿Y el barro que se dejan algunos zapatos extranjeros? Si, algunos nos dejan también su lodo. Nos ensucian las costumbres. No es que seamos unos angelitos, pero realmente nos están haciendo daño. Lo bueno que nos traen los turistas, resbala suave, mientras que la inmundicia o la sensualidad que algunos dejan caer, muchas veces entre una mezcla de playas y hoteles lujosos y de andrajos y chavolas, entre penuria económica y el ansia de salir de un ambiente y también la ignorancia de lo que realmente vale la persona, todo eso puede, si no caemos en la cuenta y lo afrontamos con valentía, romper y anular tantas cosas bellas e importantes que existen en la juventud, en la familia, en la sociedad.

Queremos ser amigos de los que nos visitan. Pero por favor, ¡que no nos hagan daño!

TU SEMANA DE
EJERCICIOS

3 al 10 Marzo

COMUNION GENERAL
Aspirantes e Hijas de María

DIA 10

PARROQUIA DE SAN ANDRES
PARA MAYORES DE 16 AÑOS

Siete de la mañana

Ocho de la noche

ACTO ESPECIAL

Cuatro y media de la tarde
para las que no puedan venir la noche

PREDICADOR

D. JOSE AGUIRRE, Canónigo de la
S. I. Catedral de Bilbao.

En la PARROQUIA
DEL CARMEN

P. Valeriano Labeaga,
de la residencia de Santander
y en IPUKUA

en las mismas fechas y horas

Felicidad: igual a...

¡Qué fastidio! decía Ana el otro día. Siempre lo mismo: correr, dormir, trabajar... siempre así, igual que el otro año, igual al que viene... Ana es joven, yo diría jovencísima. Su vida es normal, como la de la mayoría de las jóvenes trabajadoras, con sus pros y sus contras, pero ella como otras muchas no es feliz y no lo es. ¿Por qué?

Desde que se levanta por la mañana, desayuna, sale a la calle, llega a trabajar, hace jornada intensiva, vuelve a comer a casa, por la tarde sale con el novio vuelve a casa, cena y a dormir...

Ana, ¿te has preguntado cuántas veces al día eres consciente de lo que haces?, la parte de colaboración que con tu trabajo aportas a la sociedad, ¿para qué sirve el trabajo?, ¿qué nos da?

LO QUE TU DAS

¿Qué damos?, sólo sabemos lamentarnos.

Que nuestras familias no nos comprenden, que la amistad no existe, que en el mundo sólo se vive de egoísmo, de injusticia, de indiferencia.

¿Sabéis lo que suele ocurrir? Que nuestro deseo muchas veces inconsciente es el centro de las cosas, de todas las personas. Así, el día que aquélla no me sonrió, que no me saludaron, que no me halagó nadie o me hablaron de cosas que a mí no me interesaban yo me sentí menos feliz.

Es que nos hemos cerrado en un círculo de interés propio. No viendo lo que podemos dar nosotras a los demás. Sin preocuparnos de hacer feliz la vida a quienes caminan con nosotras. Si nos diéramos cuenta... de la felicidad que da el deseo y el empeño de repartir felicidad... Muchas veces podemos hacerlo simplemente con nuestra sonrisa junto con los buenos días. Irradiando alegría en nuestras conversaciones. Sabiendo escuchar. Comprendiendo al que sufre, alegrándose con el que ríe.

Que a nuestro paso no nos pasen desapercibidas las personas, ni lo bello de las cosas. En nosotras está el que haya más belleza, más amor en el mundo. En vez de esperar felicidad, debemos estar siempre dando. Pero dando, conscientes de que con ello hacemos la familia, el trabajo, las relaciones, las amistades, el mundo... más humano, más consciente, más esperanzador...

AMAIRU SEME

Waughan koronelaren emazteak amairu seme izan zituan. Goi-deia gauza berezi bat zala jakiñaz egunero, ogei urtean, ordu bat igarotzen zuan eleizan grazi ori bere semientzat eskatzen. Jainkoak bai entzun ere azkenean. Zortzi mutilletatik zarrena «Kardenal Waughan» ospetsua 1903'en il zan. 2'garrena Sidney'ko Arzobispa zala il zan. 3'garrena, sermolari bikaiña, Solford'ko gotzai. 4'garrena, Beneditar-konbentu bateko zaintzalle. 5'garrena, Jesuita, 6'garrena, abade. Ta azkeneko bi gartienak ezkondu ta familia izan eben. Beste bost alabak monja.

Ara emen zenbat balio daben ama baten errezuak.

¿Qué es el amor?

Cuando más animadas estábamos cantando dijo una chica:

—Fijaos: ni una sola canción de las que hemos cantado se libra de hacer referencias al amor.

—Es que el amor... —afirmó Pilarín, que es de un romántico subido— es el fundamento de la vida.

Nos chocó oírle expresarse de esta manera porque la frase tenía profundidad.

Entonces pregunté: ¿Qué es el amor?

Bueno; se armó el gran lío. Al fin cogimos papel y bolígrafo y cada una fue anotando su definición del amor. Y quedó escrito lo que sigue:

—El amor es un sentimiento especial e indefinido que se siente por una persona determinada.

—Es el amor un cariño noble y elevado, algo así como de Dios.

—El amor es una fuerza que hace el sacrificio agradable cuando es por la persona amada.

—El amor es un sentimiento que nos hace desear la felicidad propia y la de la persona amada, aun a costa de sacrificios.

Después de esto nos hemos quedado pensando: Si hubiesen sido los chicos los que escribieran estas notas ¿cómo habrían contestado?

Si pensarlos nos fuimos donde nuestro amigo Jesús.

—Mira, simpático: Cuando estés con un grupo de amigos... pregúntales. ¿Qué es el amor? y haz que te escriban la contestación.

—Me dirán que el amor es una bobada. Es lo que decimos siempre. Pero... voy a procurar complacerlos —nos dijo amable—, y aquí está lo que nos trajo escrito:

—El amor es un sentimiento hacia la mujer que llena y satisface.

—El amor es el elemento sensible y extraño que logra la plena complementación entre el hombre y la mujer.

—El amor es aquello que hace justamente por alcanzar el uno para el otro la felicidad y la perfección.

—Es el amor la fuerza que hace brotar en el hombre sentimientos de honradez, pureza, esfuerzo; es presencia de la mujer que le complementa.

¡Vaya! Con que una bobada, ¿eh? Resulta que ellos han llamado al amor lo que sigue:

SATISFACCION. COMPLEMENTACION ENTRE EL HOMBRE Y LA MUJER. FUERZA PARA LUCHAR JUNTOS POR EL BIEN DEL OTRO. Y le han llamado también FUERZA PARA HACER BROSTAR BELLOS SENTIMIENTOS.

Nada; que en una cosa están de acuerdo ellos y nosotras: El amor es algo grande. El amor tiene que ser algo santo. Como decía Pilarín, «El amor es el fundamento de la vida».

Y como nos dijo Jesús, al entregarnos las contestaciones masculinas:

—Después hemos estado hablando y en definitiva hemos visto que el Amor absoluto proviene de Dios.

Pero también es animoso observar por las contestaciones; que mientras para el hombre el amor es una fuerza que sobre todo SATISFACE Y ELEVA; para la mujer más que nada supone ENTREGA Y SACRIFICIO FELIZ.

El ex-marido de Soraya

Comenzó la reforma agraria persa. Los hacendados sólo podrán disponer de una finca de ciertas proporciones. El resto pasará al Estado, que lo distribuirá entre los campesinos que trabajan la tierra. El Gobierno indemnizará a los hacendados sobre la base de diez veces el valor de la renta de un año de las propiedades confiscadas. El campesino tendrá que pagar el valor de la tierra recibida en el plazo de quince años. La diferencia será aportada por el Gobierno, que destina a este fin una suma equivalente a mil ochocientos millones de pesetas.

En esta reforma agraria no se tiene en cuenta el factor aumento de producción, sino, simplemente, el de justicia social, considerado como esencial para emprender la batalla de la producción. El Gobierno del sha aspira a acortar diferencias entre el que lo tiene todo y el que no tiene nada. El propio monarca ha dado ejemplo y ha distribuido ya una parte de sus propiedades; tarea que en realidad inició hace diez años.

“Barrabás”

BARRABAS es una película que atenaza el ánimo desde el principio y no le deja hasta el final. Incluso los resfriados no tosen.

Hay sólo dos momentos en que el público de la sala se permite un desahogo, espontáneo y corto. Cuando Barrabás, interiormente atormentado, exclama *Que Dios hable más claro o que me deje en paz*.

Ante este exabrupto, una parte importante del público ríe. Es una risa especial. No hay en aquel momento una situación cómica. Ni el público se ríe del problema hondamente vital de Barrabás que se debate en la duda de aceptar al Nazareno que le salvó la vida, como Dios que ha venido a salvarnos la existencia. Muchos indicios le empujan a dar el asentimiento. Pero su visión materialista de la vida tiene tanta fuerza...

Que Dios hable más claro o que me deje en paz.

La frase viene a ser una fotografía en instantánea del estado interior de una gran porción de espectadores ante el hecho histórico de la irrupción de Dios en el Mundo.

Es una fase reveladora de que Dios no ha muerto. Como Barrabás al final de su vida nuestro espectador confesará a Cristo.

Una frase que expresa una actitud de sinceridad y búsqueda en quien la pronuncia; y más bien un estado de duda estática en quien la ríe como desahogo.

Ecos de la India

La cuestión más candente de la India de hoy constituye el aumento urgente de las entradas individuales, ha dicho monseñor Benito Mar Gregorios, arzobispo de Trivandrum, la diócesis más sureña de la India.

«Esto no es sólo un problema económico, sino más aún, un grave problema social y en gran parte también religioso», añadió.

«Con una renta anual de 60 dólares —término medio—, dijo el arzobispo, vegeta la ancha mayoría del pueblo indio en condiciones intolerables». «Será inútil que la Iglesia católica predique a esos hombres la elevada moral cristiana y el noble ideal de su vida espiritual si las condiciones de vida casi les impiden adaptar su existencia a este nivel».

Señaló también que el pueblo indio rechaza el control de nacimientos, aun cuando el Gobierno lo impulsa y ha gastado grandes sumas en él. Ghandi llamó al control de nacimientos «pecado absoluto» y reprodujo así el sentir del alma india.

«Personalmente creo, dijo el arzobispo, que si la administración de mi país empleara tantos medios para planes constructivos como para el control de nacimientos, se solucionaría más rápidamente el grave problema que aqueja a la India».

Los Sacramentos

no tienen clase

La diócesis de París ha reducido las clases de funerales y entierros. Posteriormente, otras diócesis francesas han decidido hacer lo mismo. Ahora, en Caracas, han tomado medidas para que la disposición del Episcopado prohibiendo la distinción de clases en los matrimonios sea cumplida.

Nos alegra que precisamente en Iberoamérica, donde la separación social de clases es tan sensible, la Iglesia haya dado este paso, que responde a una corriente universal que acabará imponiéndose. Sería injusto olvidar que en España, donde hay bodas que se pagan según el estado de la alfombra y fotografías que compran exclusivas parroquiales, la jerarquía ha dado ya medidas para cortar abusos como éstos. Existen, por otra parte, en este mismo sentido, experiencias parroquiales interesantísimas. En fin, que confiamos plenamente en que la condición social de los contrayentes, o de los familiares del difunto, se conozcan, si acaso, por el coche que espera en la puerta, no por el número de cirios ni los metros de alfombra. Todos hemos dado lugar a esto. Todos debemos ayudar a que desaparezca.

Campaña de juventud

La J. O. C. F., Movimiento internacional juvenil femenino de la Iglesia en los ambientes obreros, tiene su campaña para este curso 1962-63: «POR NUESTRO DESARROLLO PERSONAL A UNA MAYOR CULTURA».

La J. I. C. F., Movimiento internacional juvenil femenino de la Iglesia en los ambientes independientes, durante este curso desarrolla la siguiente campaña: «POR UNA SUPERACION DE NUESTRA VOCACION COMO MUJERES».

La Campaña es el medio que nuestro Movimiento de Iglesia nos brinda para dar una auténtica respuesta a los problemas de nuestras jóvenes.

PRETENDEMOS:

Descubrir al máximo de chicas la dignidad de la mujer y el valor de su función social.

La Campaña quiere, a través de las militantes, una respuesta cristiana, una acción, producto de un cambio de actitud no sólo para nosotras sino para todas las chicas.

Con este fin, ¿quisieras ayudarnos contestando a este cuestionario de la Campaña de la J. I. C. F.?

- 1) ¿Estás contenta de ser mujer? ¿SI? ¿NO? ¿Por qué?
- 2) ¿Crees que el hombre y la mujer tienen distintas funciones que desarrollar en el mundo? ¿SI? ¿NO? ¿Cuales?
- 3) ¿Qué haces en la vida?
- 4) ¿A qué responde este quehacer? A tus aptitudes, a tu necesidad, a las necesidades de los demás?
- 5) ¿Crees que realizándolo cumples con tu misión de mujer? ¿SI? ¿NO? ¿Por qué?
- 6) ¿Qué aspiraciones tienes para el futuro? ¿Continuar lo que estás haciendo, superarte, elegir algo distinto? ¿Por qué?
- 7) ¿Qué necesita de ti el mundo? En la familia. En el trabajo. En la vida social.
- 8) ¿Te consideras con suficiente preparación para poder responder a esta necesidad? ¿SI? ¿NO? ¿Por qué?
- 9) ¿Qué medios tienes a tu alcance para conseguirlo? Las personas mayores que te rodean te ayudan a dar esta respuesta. ¿SI? ¿NO? ¿Cómo?
- 10) ¿Qué otros medios desearías tener?

LA MUJER EN EL PLAN DE DIOS

El hombre y la mujer se complementan. Dijo Dios en la Biblia: «No es bueno que el hombre esté solo. Hagámosle una ayuda semejante a él».

El hombre y la mujer tienen necesidad el uno del otro para completarse. Son diferentes, pero formando una unidad funcional.

EL HOMBRE NO SE REALIZA PLENAMENTE COMO IMAGEN DE DIOS MÁS QUE EN COMUN UNION CON OTRAS PERSONAS. Esta unidad no se hace más que sobre la base del sacrificio al mismo tiempo que del amor, pensando en los otros, ordenándose a los demás.

* * *

El hombre es el jefe, el representante, el defensor del hogar. El papel propio de la mujer es constituir allí el ambiente interior, el medio ambiente, puesto que la vida humana necesita este medio ambiente. La mujer, por constitución femenina, por su genio propio, por sus aptitudes, es la creadora de ese ambiente.

La mujer, en el plan de Dios, es AYUDA. Ayuda, sobre todo al varón, en todas sus tareas profesionales, familiares, sociales, humanas, sobrenaturales...

ORACION

de la J. I. C. F.

Señor, unidas a todos nuestros hermanos, queremos hacer juntas en tu nombre nuestra oración.

Haznos, Señor, libres de nosotras, de nuestra seguridad, de nuestro dinero, de nuestra comodidad, de nosotras mismas.

Haznos humildes, sencillas, sin orgullo de clase, de poder, de saber.

Haznos limpias de odio, de intriga, de envidia.

Haznos valientes ante el mundo, ante la injusticia, ante las estructuras, ante la sociedad.

Haznos sentir nuestra vida como un servicio a los hombres; nuestro trabajo como un fruto de amor a la comunidad; nuestra profesión como una respuesta a las necesidades del mundo.

Nuestra vida, nuestro trabajo, nuestra profesión, como un medio para servirte a Ti, para expresar a los hombres Tu Caridad.

Que seamos portavoces para todos los nuestros de este mensaje de libertad, de sencillez, de amor; que haga posible una vez más que los hombres descubran que Tu reino está en medio de nosotros.

¿Nos traerá el año nuevo puestos de trabajo que nos hagan más personas, más mujeres?

¿Conseguiremos unos ritmos de trabajo que no atenten contra nuestro equilibrio?

¿Participaremos en unos convenios que sean convenios de amor, convenios de justicia?

Alcanzaremos tantas y tantas aspiraciones sanas como laten en el corazón de las jóvenes trabajadoras?

Esperemos con fe, con el corazón limpio de soberbias y odios, pero no hagamos como el niño que espera con las manos metidas en los bolsillos.

¿Formémonos, actuemos como militantes!